

枝小だより

令和4年8月31日発行 No. 5

本校の教育目標「ひとつ」
ひらく ～自ら学びを切り拓く～
つながる ～知恵と力を合わせる～
ととのえる～自立の力を高める～
2020年3月制定

「なりたい自分を明らかにする」

校長 青山 天生

25日間の夏季休業を終え、8月17日（水）から2学期がスタートしました。保護者の皆様をはじめ、地域や関係機関の皆様には、引き続き、「枝小っ子」の成長のためにお力添えをいただきますようお願い申し上げます。以下は、2学期始業式において私が子どもたちに伝えた概要です。



【2学期始業式】

25日間の夏休みが終わりました。気候的には、暑い日が続きましたが、地震がこの枝幸町でも、昨日を含めて3回観測され、近いうちに再び発生するとの予測もあります。備えについては、お家の人と必ず話題にしておいてください。

さて、みなさんの夏休みはいかがでしたか。久しぶりに会うお友達もいますし、今週は、いろいろなお友達といろいろなお話が交流できる楽しい時間になりそうです。

私からも、夏休みにあった2つのことを紹介しておきます。

- ①5年生が希望者による学習会を全部で3回実施しました。担任や支援員の先生方のアドバイスを受けながら真剣に取り組んでいました。それぞれの家庭学習や2学期の授業につながると思います。
- ②気づいた人もいるでしょうか、それぞれの教室や廊下がピカピカになっています。先生方や公務補の粕谷さんが暑い中、ワックスがけをしました。みなさんには、引き続き、校舎を大切に使い、毎日の清掃も、心を込めて取り組んでほしいと思います。

次に、1年間で最も長い2学期についてですが、「人として」成長できるのも、この2学期だと言われます。なぜなら、自分自身と向き合える時間がたっぷりあるからです。

そのためには、「なりたい自分」を明らかにしておくことが大切です。つまり、「分からない勉強を分かるまで努力できる人になりたい」「やったことがない係活動に挑戦したい」「学習発表会では、学級の一員として役割を果たし、見る人を感動させたい」「将来はこんな職業に就きたい」「人にやさしくなりたい」といった目標を明確にもち、達成へ向けて努力することが成長につながるという意味です。

その中で、今年度の枝小の重点は『他者につながる児童の育成』としていますので、とても参考になる「5つの誓い」という言葉を紹介します。

紹介する言葉は、腰塚勇人さんという、元中学校の体育の先生の言葉です。腰塚先生は、ある日突然、スキーの転倒事故により首の骨を折って入院し、「一生寝たきりか、よくても車イス」という医師の宣告を受けます。先生は、絶望のあまり、「このまま生きていても仕方がない」と思うまで、追いつめられたそうです。しかし、医療関係者をはじめ、家族や同じ職場の先生方、そしてクラスの生徒達が病室で励まし続けてくれたおかげで、希望の光を見出し、奇跡的な回復を見せていきます。下半身や右半身麻痺等の障がいを残しながらも、中学校教師として復帰し、現在は、全国を飛び回って、自身の体験をもとにした講演活動をしています。実は、私も5年ほど前に講演を直接聞いたことがあります。

それでは、壮絶な体験をされた腰塚先生が誓った5つの言葉を紹介します。

- 一 「口は、人を励ます言葉や感謝の言葉を言うために使おう」
- 二 「目は、人のよいところを見るために使おう」
- 三 「耳は、人の言葉を最後まで聴くために使おう」
- 四 「手や足は、人を助けるために使おう」
- 五 「心は、人の痛みが分かるために使おう」



9月の予定



- 1日(木) 1年プール (午前)
- 2日(金) 全校朝会
3年プール (午前)
歯科検診 (4~6年)
- 6日(火) 地震津波避難訓練
5年プール (午後)
- 7日(水) 3年プール (午前)
6年プール (午後)
- 8日(木) 4年プール (午前)
- 9日(金) 5年プール (午前)
- 13日(火) 6年プール (午前)
- 14日(水) 4年プール (午前)
- 15日(木) 2年ブラッシング教室
1年プール (午前)
- 16日(金) クラブ⑤ ALT来校
1年見学 (午前)
- 18日(日) 親子アウトゲイチャリツデー※
(※できるだけゲイから離れて過ごしましょう)
- 19日(月) 敬老の日
- 21日(水) 3年ブラッシング教室
- 22日(木) 臨時休校 (管内研究大会)
- 23日(金) 秋分の日
- 26日(月) 職員会議
- 27日(火) 学習発表会特別日課開始
- ※下線の日には、会議日課です。

◆小小交流会~5・6年生で交流を深めました~

8月29日(月), 岡島小・目梨泊小の5・6年生が枝幸小を訪れ, 授業交流を行いました。5年生は体育で, 2グループに分かれてフットベースを楽しみ, 6年生は算数で, 2クラスに分かれ, 正方形や長方形の図形の性質を使い, スクラッチというプログラミングで図形を描くプログラムを作成しました。中休みは, 5・6年生総出でドッジボールを楽しみました。



◆新ALT着任~Lex(レックス)先生, ようこそ~

ヤング先生に代わり, 女性のALT (Assistant Language Teacher) が着任し, 18日に全児童に紹介しました。

Alexis Villahermosa (アレクシス ヴィラハーモザ) 先生, ご本人は, レックス先生と呼んでほしいそうです。フィリピン出身で, 日本人に英語を教えていたそうです。日本語も勉強中です。3・4年生の外国語活動, 5・6年生の外国語科でお世話になります。たくさん話しかけて仲良くなってください。



◆中1ギャップ未然防止事業

~「そろえる・つながる」で, 子どもたちの健やかな成長を~

中1ギャップとは, 「小学校から中学校に入学する際に, 段差を感じたり, なじめない状況」のことを言います。今年度, 枝幸町北部地区の4校 (枝幸中, 枝幸小, 岡島小, 目梨泊小) では, 小学校同士の連携と, 中学校へスムーズにつなげるために教育活動改善の取組を行っています。

8月30日は, 4校の代表の先生, 道教委や宗谷教育局, 教育委員会の方々に, 枝小6年生の外国語の授業を観ていただきました。柏谷先生・松原先生のTT授業で, 「夏休みの楽しい思い出を表現する」授業でした。表現や感情を込めて, 自分の気持ちを伝える, 聞いた側も自分の感想をしっかりと相手に伝えました。

今後, オンラインでの小小交流や, 中学校に向けた学習指導, 人間関係づくり, 部活動の紹介など, 小学校と中学校で「そろえる・つながる」取組を進めてまいります。

